



La tour de Pise

La tour penchée de Pise est l'un des monuments les plus célèbres d'Italie. C'est en réalité le **campanile** de la cathédrale de Pise, une ville de Toscane.



Une longue construction

La construction de la tour a commencé en 1173 et a duré 300 ans. Environ 5 ans après le début des travaux, la tour commençait déjà à pencher. Par la suite, son inclinaison n'a cessé d'augmenter. Dans les années 1990, des travaux sont effectués pour stabiliser la tour : des tonnes de béton sont coulées dans le sous-sol et une armature en acier est installée.

Pourquoi penche-t-elle ?

La tour penche à cause du sol trop **meuble**, mais aussi à cause de ses **fondations**, pas assez solides.

La Piazza dei Miracoli

La « place des Miracles » est le nom de la grande **esplanade**, recouverte de gazon, où se trouve la tour. 2 autres grands monuments de la même époque la dominent : la cathédrale et le **baptistère**.

À RETENIR

- 1 La tour penchée de Pise est l'un des plus célèbres monuments du monde.
- 2 Elle a été construite à partir de 1173 à Pise, une ville de Toscane. 5 ans après le début des travaux, elle penchait déjà.
- 3 Elle penche à cause du sol

trop **meuble** et à cause de ses fondations pas assez solides.

- 4 La tour de Pise se trouve sur la Piazza dei Miracoli (« place des Miracles »). Cette grande **esplanade** est entourée de plusieurs monuments, comme la cathédrale et le **baptistère** de Pise.

Campanile : tour dans laquelle se trouve les cloches.

Meuble (ici) : mou.

Fondations : constructions dans le sol qui soutiennent un bâtiment.

Esplanade : terrain plat et découvert devant un bâtiment.

Baptistère : partie d'une église ou petit bâtiment où ont lieu les baptêmes.